

2009, de los peores años para la actividad industrial (El Financiero 27/10/09)

2009, de los peores años para la actividad industrial (El Financiero 27/10/09) Isabel Becerril Martes, 27 de octubre de 2009 Acumula caída de 9.7% en la producción de enero a agosto. Manufactura y construcción, las más afectadas. Se perderán alrededor de 730 mil empleos. El perfil de la economía mexicana mantiene los mismos rasgos de los últimos meses: inversión, producción, empleo y ventas a la baja, y aunque se ha moderado su velocidad descendente, todo hace ver que el panorama para 2010 no lucirá del todo favorable, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Para la actividad fabril, 2009 será uno de sus peores años, pues de enero a agosto la caída acumulada de su producción escaló hasta 9.7 por ciento. En su estudio "Radiografía de la economía y la industria mexicana", la Concamin establece que los sectores manufacturero y de la construcción son los que encabezan el retroceso del sector con descensos acumulados en ese periodo de 10.8 y 7.8 por ciento, respectivamente. Advierte que el precio de la recesión en materia de empleo será muy elevado en este año, ya que las proyecciones apuntan a que se perderán 730 mil plazas. Sobre la desaparición de Luz y Fuerza del Centro (LFC), el análisis del organismo que preside Salomón Presburger asevera que octubre quedará marcado como el mes de la extinción de una de las empresas emblemáticas del dispendio, la corrupción, los excesivos privilegios laborales, la baja calidad en el servicio, el envejecimiento de activos y la falta de competitividad. Pero señala que la magnífica impresión que dejó la determinación del Ejecutivo para acabar de una vez por todas con una empresa pública que operaba como auténtico lastre para las finanzas, los costos de las empresas y la competitividad de importantes regiones del país, contrasta con el resultado final de la "reforma fiscal".

Luces y sombras La Concamin precisa que otra vez el cálculo político imperó sobre la lógica económica y la racionalidad hacendaria. El país nuevamente tendrá una reforma insustancial, con un cambio fiscal que palidece frente al tamaño del problema que se enfrenta en las finanzas públicas. Con ese entorno es de esperar que la economía continúe a contrapelo de lo que sucede más allá de las fronteras, y la nuestra es una política fiscal cortoplacista, carente de visión de largo plazo y llena de parches que no resuelven el problema de fondo. Serán los mismos quienes "seguirán soportando la mayor parte de la carga fiscal. No se aprobaron mecanismos que realmente simplifiquen el pago de impuestos y tampoco se aprecian instrumentos de promoción que alienten la inversión y el empleo". Afirmo que octubre será un mes de luces y sombras en las decisiones, con "reformas maquilladas, de segunda clase". La industria nacional sigue en terapia intensiva, ya que la mejoría mostrada en mayo, junio y julio, meses en los que se moderó el descenso de su producción, no logró extenderse a agosto, al registrar un retroceso de 7.3 por ciento.